



学校教育目標

- ・身心共に健康で 実行力のある生徒【たくましい体】
- ・明るくすなおで 協力する生徒【豊かな心】
- ・未来をひらく 創造性豊かな生徒【みがかれた知性】

学校だより No.10 R4. 1. 25

発行：音更町立緑南中学校

3学期スタート～幸せについて考える

校長 野村 勉

穏やかな年明けを迎えたと思っていた矢先のドカ雪で景色が一変の十勝野でした。コロナ感染拡大の心配から、急きょリモートでの始業式に変更しましたが、1月14日（金）、3学期がスタートしました。保護者の皆様、本年もどうぞよろしくお願いいたします。

年度を締めくくる3学期は、3年生が41日間、1・2年生が47日間です。1月は「行く」、2月は「逃げる」、3月は「去る」と言われるくらい、あっという間に過ぎ去っていくのが3学期です。3年生にとっては、入試や卒業を控える大事な季節を迎え、小学校入学から義務教育9年間の集大成となる「有終の美」を飾るにふさわしい学期となります。



今年オリンピックイヤー、昨夏の東京オリンピックに続いて、2月には中国・北京オリンピックが開催され、史上最多の124名の選手が出場（今後も出場枠の再配分で増える可能性も）します。地元十勝出身の高木美帆選手が選手団主将に選出されたと新聞報道がありましたが、彼女は中学3年生で初出場を果たし、今回で3大会目の出場です。前回平昌オリンピックの金・銀・銅メダリストであり、世界記録保持者でもあるので、活躍が期待できる選手です。冬季オリンピックは、北海道、十勝にゆかりの選手が多く、現役高校生の堀川桃香選手（白樺高）の初出場にも注目です。このように彼女たちをはじめ、日本人選手の活躍に胸躍らせているのは私だけではないと思います。

慶應義塾大学前野隆司教授の文章を読む機会がありました。幸せと何が関連するかについて、研究が行われ、その結果、様々なことが分かってきたということでした。「何かを成し遂げた人は幸せである」「目的が明確な人は幸せである」「多様なつながりのある人は幸せである」「利他的で親切な人は幸せである」「ポジティブな人は幸せである」「満喫する人は幸せである」「人と自分を比べ過ぎない人は幸せである」「自己決定する人は幸せである」・・・と20項目以上にわたって研究結果が羅列されていました。それを、因子分析という手法で4つの因子に分類したのが、前野教授の研究でした。幸せの4つの因子は、自己実現と成長（やってみよう因子）、つながりと感謝（ありがとう因子）、前向きと楽観（なんとかなる因子）、独立と自分らしさ（ありのまま因子）だそうです。幸せと教育についても書かれていました。教育とは、「ありのままに」自分の個性を伸ばし、「なんとかなる」と自信を持ち、「やってみよう」と行動し、「ありがとう」と共に歩んだ仲間感謝するような人間を育てること。そして、教育の最大の目的は、幸せに生きる人を育てることではないだろうか、と結ばれていました。胸につき刺さる言葉でした。緑南中学校に通う生徒の皆さんはもちろんのこと、通わせてくれる保護者をはじめ家族の皆さん、見守ってくれる地域の皆さん、勤務する教職員の誰もが皆、幸せを実感できる学校づくりに邁進しようと、心を新たにしました。

始業式、3年生には卒業後の自らの道をひらくために全力を注ぐ3学期にしてほしい、1・2年生には次の学年の飛躍に向けて準備する3学期にしてほしいと話をしました。そのためには、自分の強みを知り、その強みに磨きをかけて自信につなげることが大切で、各自の強みが発揮され充実した3学期になることを期待すると結びました。1時間目は音声の不具合で画像のみだったため、給食時間にも校内放送で、始業式の校長からの話をさせてもらいましたので、確実に生徒の皆さんの心に届いたのではないかと感じています。

緑南中生の活躍

【第15回ベーテン音楽コンクール全国大会】12/25(土)

○松田 梨花(1A)・小林 紗也(1C)
自由曲コース 連弾Bの部 第3位

【第68回全十勝中学校冬季スケート大会スピードスケート大会】12/26(日)

○水口 翔(2B) 男子5000m 第2位 7' 27" 50
○吉岡 玲梨(1D) 女子1500m 第6位 2' 17" 57
○吉岡 玲梨(1D) 女子3000m 第5位 4' 56" 71

【第21回全道ジュニア女子ソフトボール選抜大会】1/7(金)

○十勝選抜S 中学生の部 準優勝
選抜メンバー：田中 綾那(2B)、萱森未創来(2C)、
貞廣 実玲(2C)、船戸 ゆな(1C)

○十勝選抜A 中学生の部 第3位
選抜メンバー：長野 梓那(2A)、山田 愛奈(2B)

【北海道中学校体育大会第52回北海道中学校スケート大会】1/8(土)

○水口 翔(2B) 男子5000m 第4位 7' 50" 59

【第58回北海道管楽器個人コンテスト帯広地区予選】1/15(土)

○上野 愛佳(2A) 中学校木管の部 金賞
○吉川 哲平(2C) 中学校金管の部 銀賞

【第53回北海道アンサンブルコンテスト帯広地区予選】1/16(日)

○緑南中学校 打楽器四重奏中学校の部 銀賞
・中尾 莉子(2B)・清末 有近(2C)・天野 陽向(1A)・樋口 陽輝(1D)
○緑南中学校 金管四重奏中学校の部 銀賞
・稲延 真衣(2A)・民安 和佳(2B)・吉川 哲平(2C)・米原 美月(2C)

【第67回全十勝鏡開き柔道大会】1/16(日)

○渡辺 倫永(1A) 男子中学1年生の部 優勝
○野口 佳祐(2C) 男子中学2年生の部 第3位

【第24回十勝新春水泳競技大会】1/16(日)

○名木橋 陸(2A) 男子50m/ワライ 第2位 32"04

【全十勝小・中学校 学級・学校・学習新聞コンクール】

◇学級新聞1年生の部

○1年B組 優秀賞 『青空』
○1年A組 優良賞 『友愛』
○1年C組 佳作 『笑顔』
○1年D組 佳作 『スマイル』

◇学級新聞2年生の部

○2年A組 優秀賞 『金剛』
○2年C組 優良賞 『緑心』
○2年B組 佳作 『希望』

◇学級新聞3年生の部

○3年C組 最優秀賞 『流星』
○3年D組 優秀賞 『挑戦』
○3年A組 優良賞 『如月』
○3年B組 佳作 『喜び』

【全十勝小・中学校 学級・学校・学習新聞コンクール】

◇学習新聞1年生の部

○川崎 紬(1A) 最優秀賞 『古墳新聞』
○村瀬 琴羽(1B) 優秀賞 『飛鳥新聞』
○高橋 依央(1A) 優良賞 『弥生新聞』
○小原 璃子(1B) 優良賞 『大正新聞』
○村上 航希(1D) 優良賞 『一休さん』
○森谷 香栄(1D) 優良賞 『国宝新聞』
○小澤 祥吉(1C) 佳作 『北里柴三郎』

◇学習新聞2年生の部

○吉岡 愛結(2A) 優良賞 『青森』
○伊東 沙姫(2B) 優良賞 『静岡県』
○稲船 秀哉(2C) 優良賞 『静岡県』

2月の行事予定

1日(火) 交通安全の日、年度末反省会議①、
// 全国中学スケート大会
2日(水) 年度末反省会議②
3日(木) 義務教育指導監学校経営訪問、
// 2年修学旅行説明会
4日(金) 1・2年CRT、漢字検定
5日(土) おおさかスポーツ杯バレー(～6日)
7日(月) 職員会議
9日(水) 生徒会専門委員会(後期反省)、
// 第3回学校評議員会
10日(木) 公立高校推薦入試、
// とかち家族だんらんノーテレビデー(～16日)
11日(祝) 建国記念の日
14日(月) 新入生説明会(下土幌小)
15日(火) 交通安全・服務規律確認日、
// 私立高校一般入試A日程(学力)
16日(水) 私立高校一般入試A日程(面接)
// 新入生説明会(木野東小)、諸費納入日
17日(木) 1・2年後期期末テスト、諸費納入日、
// 新入生保護者説明会
18日(金) 私立高校一般入試B日程(学力)、
// 数学検定
19日(土) 私立高校一般入試B日程(面接)
20日(日) 英語検定2次
22日(火) 分掌・学年会議
23日(水) 天皇誕生日
24日(木) 研修日

上記の北海道中学校スケート大会において出場した4名全員が24位以内の結果となり、全国大会の出場権を得ることができました。1月29日～2月1日に長野県エムウェーブで開催の全国中学校スケート大会での活躍に期待します。出場種目を紹介します。

三瓶 煌泰(2A) : 男子 500m, 男子1000m
水口 翔(2B) : 男子3000m, 男子5000m
吉岡 愛結(2A) : 女子 500m, 女子1000m
吉岡 玲梨(1D) : 女子1500m, 女子3000m